
CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA

Requerimento nº 852/2025

Solicito informações a respeito de possível 
estudo de viabilidade de novo 
empreendimento imobiliário em Área de 
Recarga do Aquífero Guarani. 

A Vereadora Fabi Virgílio, que esta subscreve, vem respeitosamente, solicitar 

informações sobre possível novo empreendimento imobiliário com mais de 3000 unidades 

habitacionais em cima de área de recarga do Aquífero Guarani. 

Considerando que chegou a informação de que está tramitando nos órgãos 

responsáveis da Prefeitura Municipal, pedido de estudo de viabilidade de possível novo 

empreendimento imobiliário de mais de 3000 unidades habitacionais de interesse social em 

cima da área de recarga do aquífero guarani; 

Considerando que o município de Araraquara está localizado sobre o Sistema 

Aquífero Guarani (SAG), uma das principais reservas de água doce do mundo e tem como 

característica a presença de grande disponibilidade hídrica e de ótima qualidade, mediante a 

entrada de água no sistema subterrâneo. Formado por estruturas litológicas diversas, com 

destaque para os basaltos, o Sistema Aquífero Guarani tem grande importância econômica e 

ambiental;

Considerando a fala do professor Juliano Corbi na Audiência Pública do dia 

29/01/2024, na Câmara, que ele detalha a importância dos recursos hídricos “Em muitas 

regiões, o ciclo hidrológico tem sofrido grandes alterações, especialmente nas últimas 

décadas. Essas alterações resultam das diferentes formas de interferência humana sobre o 

ambiente como, por exemplo, a construção de grandes cidades, a devastação de florestas e a 

construção de grandes represas. Apenas 3% da água existente na Terra é prontamente 

aproveitável para o consumo”. Ele enfatiza ainda que essa é uma questão que é o nosso 

futuro. Logo não vamos ter água fácil para captar e fácil de tratar. Essa nascente é uma água 

teoricamente fácil de captar e tratar para levarmos para casa, não precisando de um 

tratamento muito profundo, mais avançado;

Considerando que segundo estudo divulgado no G1 em outubro de 2024: 

“O estoque de água do aquífero Guarani está em desequilíbrio e as chuvas não estão sendo 

suficientes para repor toda a água que vem sendo retirada para a utilização nas diversas atividades 
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humanas”. É o que aponta um estudo conduzido por pesquisadores do Centro de Estudos 

Ambientais (CEA) da Unesp de Rio Claro (SP).

Considerando a lei nº 9862 de 2020, que em seu artigo 10 dispõe que o prazo 

máximo para disponibilização da informação solicitada será de 20 (vinte) dias, podendo ser 

prorrogado por mais 10 (dez) dias mediante justificativa dos órgãos ou das entidades dispostas 

nos incisos I e II do parágrafo único do art. 1° da Lei, bem como mediante aviso da prorrogação 

ao solicitante.

Requeiro, satisfeitas as formalidades regimentais, solicitar à Secretaria de 

Desenvolvimento Urbano, cópias de todos os documentos sobre a situação apresentada:

A- É verdade que houve uma construtora que manifestou interesse e solicitou estudo 

de viabilidade para a implementação de um loteamento com mais de 3000 

unidades habitacionais em cima da área de recarga do Aquífero Guarani? Se sim, 

solicito cópia da solicitação e todos os documentos emitidos pelos órgãos 

responsáveis sobre o interesse;

B- Qual a política de desenvolvimento urbano que tem sido implementada pela atual 

gestão para ampliar a proteção do Aquífero Guarani, tendo ciência dos danos 

irreparáveis ao Meio Ambiente, especialmente sobre nossas águas, se houver o 

processo de urbanização desse território? Requeiro cópia. 

Na expectativa de uma breve manifestação a respeito, ensejo reiterar meus 

votos de estima e apreço.

Atenciosamente,

Sala de Sessões “Plínio de Carvalho”, 19 de maio de 2025.

FABI VIRGÍLIO

https://g1.globo.com/sp/sao-carlos-regiao/cidade/rio-claro-sp/
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